

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Sábado 25 de Enero de 1913

Núm. 4.067

MADRID

## CONVERSACIONES

—La bomba hará explosión de un momento a otro.  
—No me asuste, por Dios. ¿Puede saberse de qué se trata?  
—¿No ha oído usted decir nada?  
—He oído muchas cosas, más ó menos verosímiles, por ejemplo, que va á hacerse una renovación completa de los cargos y servidumbre de Palacio; que antes de lo que parece intervendremos en Portugal como mandatarios de Inglaterra y servidores de un Battemberg; que cualquier día, el que menos se piense, exteriorizarán su disgusto ciertas clases á las cuales les parece mal que sea el ministerio de Estado el ejecutor del convenio franco-español; que continuará el llamamiento de antidinásticos á Palacio...  
—Ya sé que se cuenta todo eso, pero mi bomba es de otra clase: afecta exclusivamente á la familia liberal.  
—Entonces, no hay duda, se trata de algo que se relaciona con el presupuesto.  
—Así es.  
—¿Se proponen Vds. hacer economía y reformas trascendentales?  
—No, hombre, para ello hay tiempo sobrado; la ley económica virgente regirá también el año próximo; provista legalmente la despesa, no es bueno adelantar las ocupaciones, ni las preocupaciones.  
—¿Y se trata, repito de presupuestos?  
—Claro: está fuera de duda quienes los han de pagar, pero el Conde de Romanones desea que de un día á otro quede en claro qué liberales se lo han de coser.  
—Tendrá que hablar la Gaceta.  
—Naturalmente; el Director, el Subsecretario, el Gobernador que lleve dos años ejerciendo cargo y no dimita, será dimitido. ¡Esa es la bomba!  
—¿Aunque sean celosos é inteligentes funcionarios?  
—Ni las aptitudes, ni el celo serán tenidos en cuenta, para nada.  
—Entonces ¿qué criterio va á presidir para la remoción del personal?  
—Ya lo he dicho; el de los dos años. Quien haya devengado veinticuatro nóminas debe dejar el puesto á otro para que empiece á devengarlas. Eso se llama justicia distributiva.  
—Eso debe llamarse inmoralidad.  
—El término no es parlamentario.  
—Pero es exacto; desplazar de los cargos públicos á los que dignamente los ocupan, no por razones de interés general, sino por conveniencias particulares ó lo que es lo mismo, rebajar el oficio de gobernante á granjeador temporero de nóminas, es profundamente inmoral.  
—Déjese de filosofías y de éticas. El Conde de Romanones, que es ante todo hombre práctico y mundano, desea que todos los liberales participen del festín, porque ensanchar la zona de los provechos es dilatar la de la influencia. Ya sé que algunos gobiernan mirando á las conveniencias de la nación, pero nosotros lo hacemos mirando á las de los correligionarios, porque por eso y para eso somos políticos.  
—Me gusta la ferscura.  
—Diga Vd. la sinceridad.  
—¿Y tendrán consecuencias esas sinceridades?  
—Es muy posible; quitar al ahijado vale tanto como agraviar al padrino, y

los padrinos se llaman Montero, Moret, Prieto, Cobian, etc. etc. Ese es el aspecto grave de la cosa, pero hay que confiar en la travesura del Conde.  
—Y en la mansedumbre del país y en el silencio discretísimo de los órganos de publicidad.  
—Con ellos contamos; nuestra política liberal, ámpliamente liberal, europea, de ancha base y ancha manga los tiene embobados.  
—Pues... *pax vobis*, como si dijéramos merecido lo tienen.

Por la copia.  
Miguel Peñafior.

## Efemérides cordobesas

ENERO

25

1493

Muere ajusticiado en la calle de la Feria el Comendador don Francisco Benavides.  
Una de las cosas que han quedado en el más impenetrable misterio ha sido el por qué fué condenado á muerte el Comendador Benavides.  
Solo se sabe lo que públicamente ocurrió, ó sea, que Benavides y dos de sus lacayos fueron presos y que á los pocos días el primero fué degollado y los otros dos ahorcados; más las causas de estas ejecuciones, permanecen ignoradas.

1348

Este día fundó el rey don Alonso XI la Real Colegiata de S. Hipólito, como consta por la Bula de erección, expedida con esta fecha en Roma, por el Pontífice Clemente VI.

ENERO

26

1494

Entre ocho y nueve de la noche, dejóse sentir en Córdoba un violentísimo terremoto, que afortunadamente no ocasionó desgracia personal alguna.

En acción de gracias se celebró una gran fiesta á la Virgen de la Fuensanta, diciéndose la misa en el altar del Pozito, para que pudiera oír la gran concurrencia de fieles que asistió.

El día 5 de Febrero llevose procesionalmente la bendita imagen á la Catedral, donde se le hizo otra fiesta con idéntico motivo.

Monticulus.

## ENSEÑANDO LA OREJA

En la última reunión celebrada por el Instituto de Reformas Sociales, don Gumersindo Azcárate no habló una palabra de su visita á don Alfonso, ni de las impresiones que, respecto á los asuntos del Instituto, pudo recoger en la regia Cámara.

Sin embargo, la visita del señor Azcárate á Palacio la explicaron oficialmente diciendo que se había llamado al funcionario que desempeña la presidencia del Instituto, no al jefe republicano; esto dijeron los periódicos que reciben inspiraciones oficiosas cuando se trata de asuntos palatinos, esto de-

oían los ministeriales, si bien la opinión pública pensase otra cosa muy distinta.

Poco debieron tratar de las cuestiones sociológicas que competen al Instituto, en su conferencia, el Monarca y don Gumersindo, cuando no se creyó éste en la obligación de comunicar nada á sus compañeros de Junta. Y no debemos olvidar que Azcárate convocó días antes á la conjunción republicano-socialista para dar cuenta del alcance y significación de su visita al Monarca.

De donde resulta que da explicaciones á la conjunción de un acto que realiza como funcionario y calla en el seno del organismo donde ejerce su función presidencial, afirmando, con este silencio, que quien fué llamado á Palacio no era el jefe del Instituto de Reformas Sociales, sino el presidente de ese grupo revolucionario que se llama la Conjunción Republicano-Socialista.

Todos estábamos al cabo de la calle; sin embargo, nos interesa fijar bien el descaro que no tienen inconveniente en usar los servidores de nuevo cuño que le han salido á la monarquía en el campo republicano.

No es omisión ni falta de habilidad este prurito de no cubrir las formas. Es, sencillamente, fruto de un cálculo deliberado; quieren patentizar de una manera evidéntisima que se les buscó, se les busca y se les acepta con todas las consecuencias.

La soberbia de Azcárate, el viejo cascarrabias sectario, necesitaba fijar, una vez más, que no ha de agradecer al Instituto de Reformas Sociales su reciente nombramiento de consejero extralegal.

Cirici Ventalló.

## Crónica Provincial

### De S. Sebastián de los Ballesteros

#### De la feria.—Parte religiosa

En los días 20, 21 y 22 fué la feria que desde tiempo inmemorial se celebra en honor de nuestro santo patrón San Sebastián mártir. En dichos días, no hemos tenido que lamentar nota alguna desagradable, la función religiosa, fué suntuosa, el elocuente sermón fué pronunciado por don Francisco García Pareja, coadjutor de La Rambla, fué escuchado por un numeroso público. Al ocupar la sagrada cátedra se produjo en el templo gran expectación, por la fama que le precedía de orador de altos vuelos, desde el exordio, no fueron defraudadas las esperanzas de los fieles, pues que, con voz bien timbrada y con verdadera modestia, suplicó que le dispensaran por la inmensa carga que pesaba sobre sus hombros, pues que por aquella sagrada cátedra, habían desfilado oradores notables que habían causado grata impresión en el ánimo del pueblo. Habló del paganismo y del pugilato entablado entre los defensores de la cruz y los emperadores que veían mermados sus prestigios por los defensores de la cruz y que estos pagaban con su vida. Al hacer la historia del emperador Diocleciano, con clarividencia puso de manifiesto los éxitos alcanzados por nuestro santo, como capitán que fué de la guardia pretoriana y no abjuró de sus creencias hasta llegar al sacrificio de su

la dama, en callados pasitos sobre la alfombra, bajo la tímida luz del fanal encendido. Quiso mostrarle su radiante rostro, mojado de lágrimas felices, y trepó al rascal de la camita para acercarse mejor al lecho de los esposos. Inclínose con exceso, y cayó blandamente en el fonje colchonillo abandonado.

Tremula y ansiosa, María gritó:  
—¡Carlos, Carlos, la niña regalada se ha caído en la cama de Pilarin!...

Medio en sueños, Carlos preguntó:  
—¿Desde donde se ha caído?  
—No sé... Desde la noche... desde la nieve... ¡Desde el cielo, quizás!

—Si, sí; desde el cielo—aseguró el esposo, despierto ya y sonriente.—Y añadió en seguida, mirando con gozo á la chiquilla, desnuda y hermosa:

—Abrigala; quírela; nuestra es; la misericordia de Dios nos la ha regalado en esta noche blanca, llena de luna y de nieve...

—Marihosa, ¿qué haces?  
Ella volvió la cabeza con júbilo, respondiendo:  
—Ya sé rezar... Y sé llorar también; mira...

Con las plantas desnudas fuése hacia

vida en holocausto de sus ideas cristianas.

La palabra era brillante, los periodos se sucedían con gran facilidad y al hacer la súplica y por gradaciones sucesivas, llegó á afectar grandemente al auditorio al recordar la página gloriosa del hijo de este pueblo, al teniente Berni, que desatendiendo la voz de su jefe, arengó á sus soldados, los arrastra en pos de sí y penetra en el hogar moruho, apaga sus fuegos mortíferos, pagando con su vida esta heroica acción. Terminando este hermoso discurso con periodos mas brillantes que los anteriores y que no podemos recordar.

#### Un héroe del pueblo

Después de la procesión y seguidos de todo el pueblo, se dirigieron las autoridades á descender el velo que cubría la placa de mármol que ostenta el nombre del teniente Berni en la calle en que nació.

El alcalde de esta villa don Juan Rafael Sánchez García, pronunció una bonita alocución, manifestando que haciéndose intérprete de la opinión de sus compañeros de corporación y de los sentimientos de todo el pueblo, veía con gran complacencia, que el gobierno de S. M. había acordado concederle una pensión á la madre del teniente Berni y que esa lápida de la cual había descubierto el velo, esperaba la gratitud del vecindario al glorificar á su héroe. Al terminar fué premiado su discurso con aplausos unánimes del vecindario.

El fiscal municipal don Manuel Lucino, usó de la palabra, dándole las gracias á la prensa, de la cual era genuino representante en este pueblo del DEFENSOR DE CÓRDOBA por la cooperación que había prestado en este sentido y al diputado por este distrito don Rafael Calvo de León, por las gestiones que practicó para la pronta realización de la pensión concedida á la desgraciada madre, dando la nota más práctica del acto, por su llamamiento á los niños, hombres del mañana, para inculcarles el amor sacrosanto de la Patria, amor innato en todos los españoles.

Don Francisco García Pareja, previa invitación y al grito de viva España, que fueron sus primeras palabras, pronunció una enérgica y patriótica alocución recordando el hecho de que su padre fué herido en la batalla de Guajelti, al mando del invicto Prim, y que ese es el mejor galardón que guarda su memoria, recordando al terminar á la mujer española y depositando un ósculo en la frente de la anciana madre de dicho héroe en nombre del pueblo y de España entera.

La ovación fué indescriptible, los vivas á España ensordecían el espacio y á los acordes majestuosos de la Marcha real y al unsono de sus vibraciones, llegó la concurrencia á las Salas Capitulares á disfrutar del refresco ofrecido por el Alcalde á la Corporación municipal, representantes del clero, juzgado municipal, funcionarios públicos y personas selectas entre los forasteros que nos honraron con su presencia. Al escanciar el vino el coadjutor de La Rambla don Francisco García Pareja, brindó por España y por su gloria, hizo memoria de los principales episodios que los soldados españoles realizaron al grito de viva España y viva Cristo, recordó que la Cruz siempre coronó las invictas banderas rojas y gualdas, y por último, nos llevó con su arrebatadora palabra hasta el Barranco del Lobo, donde un pobre pero valiente sacerdote, realizó uno de los episodios más grandes que registra la heroica guerra del Rif.

Accediendo á reiteradas invitaciones de un amigo el médico titular de esta villa don Gaspar Orts, manifestó que veía con agrado las expansiones de ju-

bilo de este vecindario en la fiesta de su Patrón y que, como remembranza hacía surgir en su memoria las celebradas en su querida patria chica, la culta Cádiz, que resurgiendo de los mares limpia y pavorosa cual baluarte avanzado, enseña al navegante el acceso á nuestra región. Dijo que no le agrada la guerra, por los perjuicios que irroga al Labrador por las pérdidas de las cosechas, al funcionario y la clase media por el encarecimiento de las subsistencias y á todas las clases en general, pero al que por su misión procuraba restar factores á la muerte, veía con agrado el alistamiento á las filas cuando lo exigía la Patria y reprobaba las acciones que recientemente se dieron por notas discordantes. Esos que tal hacen, no son ni republicanos ni anarquistas, sino traidores al bien patrio y dignos del desprecio de todo buen español.

Dicho señor fué muy aplaudido por toda la escogida concurrencia, haciendo el resumen don Fernando Berral Baena, el cual, con el corazón en la mano y con la energía que le es característica reflejó el carácter de España y de su Ejército, que es uno de los mejores del mundo.—El Corresponsal.

#### De otros pueblos

##### Por disparo

De un tiro de revolver en el cortijo «El Carrascal», término de Palma del Río, contra Juan Cumplido León, ha sido detenido Antonio Santiago Flores.

##### Expendedor

En Puente-Jenil ha sido detenido Felipe Carnerero Ureña, natural de Illora (Granada), por dedicarse á expender billetes de banco, falsos.

##### Reclamada

La guardia civil de Fuente Obejuna, ha detenido á la joven Francisca Nieto Tarraza que estaba reclamada por el Juzgado de Instrucción de Llerena.

## Noticias militares

**Licencia.**—El 2.º teniente de lanceiros de Sagunto don Fernando García Betancourt, ha solicitado se le conceda dos meses de licencia.

**Distinción.**—Se ha concedido la cruz blanca del mérito militar al capitán del quinto Depósito de Reserva de Caballería don Eliseo Sanz Baeza.

## Matanza de cerdos

José Barea, hijo

Venta por mayor y menor de carne de cerdo, vaca y semillas.

CALLE TORIL, NÚMERO 14

**Artículos de chacina.**—Cerdos, el kilo á 7'50 reales; lomos, á 10; la arroba; jamones frescos, magro (jamón y paletilla, á 95; manteca pella, á 86; pajariñas, á 76; tocino fresco, á 86; huesos de espinazo, á 46; cabezas de cerdo, á 34'50; chorizo, el kilo á 14; morcilla, la arroba á 80'50; menudos, de 40 á 50; tripa fresca, un real la vara; idem salada, á 80 céntimos de real; tocino salado, el kilo 9 y 92 la arroba; tocino añejo, el kilo á 11 y á 10½ la arroba; jamones añejos, á 16 el kilo.

**Para fuera.**—Tocino fresco, á 7½ la arroba; idem salado, á 80; idem añejo, á 92.

F. Guijo  
DENTIERA  
CALLE GONDOMAR  
Donde está la fotografía

Leonardo de Vinci, dotado como éste de múltiples y variadísimas aptitudes.

Habia necesidad de satisfacer prontamente el ardiente deseo del público, era necesario informar á las gentes de todas las particularidades referentes al gran artista y escritor y dar á conocer á su retrato.

Respecto á esto se decía que, habiéndose presentado en la casa del artista un *reporter* fotógrafo de un periódico, Valmorante le recibió con suma cortesía y le dijo:

—Voy á fiarme del caballero, suplicando á usted no de señas mías, ni nada que á mi se refiera, en su periódico, y además, rogándole que me dispense si me niego á dejarme retratar; para lo primero tengo una razón, la que debiendo todos al público la verdad, es fácil que usted, ó por ensalzarme ó por censurarme, exagere los rasgos en la descripción que de mí hiciera, y para negarme á ser retratado me apoyo en lo siguiente: hace muchos años, tengo más de treinta, que llevo esta cara; ella es fea, pero como voy con ella puedo defenderla; hablo, gesticulo... en fin, procuro animarla y hacer-

FOI LETÍN DE «EL DEFENSOR» 2

## 20 Cuentos de varios autores

—Te la voy á enseñar—dijo María.  
La llevó dulcemente hacia un cuadro de la Inmaculada, alto en un lienzo, bañado por la claridad peregrina de la noche y murmuró devota:  
—Esta es la madre de las pobres niñas regaladas...  
Alzó la chiquilla hacia la imagen su rostro pálido y dulce, y como si la reconociera, dijo únicamente:  
—¡Ah, sí!... ¡Esa es!...  
La tiró un beso y quedóse largo rato contemplándola...

Para remediar á la niña bohemia, para protegerla y consolarla, no se habían consultados los dos esposos; ambos eran clementes, y en tácito acuerdo de generosa voluntad, la sentaron á su mesa aquella noche y la dieron en su hogar calor y

# Boletín Religioso

Santo de mañana

San Policarpo, ob. y mr., y Santa Paula, viuda romana.

Jubileo circular

Mañana, en el Convento de Santa Marta, lo costea don Manuel Moya, por sus difuntos.

**Santa Marta.**—Mañana primer día de novena a Santa Paula. A las cinco de la tarde se rezará el Santo Rosario, letanía cantada, ejercicios y gozos.

Mañana, a las diez de la mañana, fiesta solemne en honor de Santa Paula, con sermón que predicará un R. P. del Corazón de María.

**San Pablo.**—El domingo 26, solemnes cultos que la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María consagra mensualmente a su excelsa Patrona. Comunión general en la misa de ocho, que será solemnizada con arminium. Ejercicio de la tarde, que dará principio a las seis y media con la exposición de Su Divina Majestad, Rosario, letanía cantada, oraciones, plegaria, sermón que pronunciará un Padre de la Comunidad y gozos, terminando con la reserva y bendición del Santísimo.

**San Cayetano.**—El próximo domingo 26, cuarto de mes, se celebrará la función mensual dedicada a la Cofradía del Santo Escapulario y la Archicofradía del Milagroso Niño Jesús de Praga.

Por la mañana, a las ocho, la Misa de Comunión. Por la tarde, a las cinco, Exposición, rosario, plática, reserva y procesión con la Santísima Virgen y el Niño Jesús de Praga. Se gana indulgencia plenaria.

**Catedral.**—El día 26 domingo de Sexagésima predicará en la misa conventual el doctor don Juan E. Seo de Herrera, canónigo magistral.

**San Hipólito.**—La Congregación de San Estanislao tiene la misa de Comunión general el domingo 26 del corriente a las nueve.

**Los Dolores.**—Real, venerable e ilustre Hermandad de Ntra. Sra. de los Dolores. Conforme a los Estatutos de esta Hermandad, se están celebrando misas rezadas en esta Iglesia en sufragio por un hermano difunto. Los señores sacerdotes que deseen, pueden aplicar dichas misas.

LOS SIETE DOMINGOS A SAN JOSÉ

**Puerto Real.**—El domingo segundo día de esta especialísima devoción que con gran solemnidad celebra la Asociación Josefina en honor de su Titular.

Todos los domingos, a las ocho, se dirá una misa en el altar del Santo, dándose la Sagrada Comunión a los congregantes y personas piadosas, con el fin de que puedan lucrar todas las indulgencias, tanto plenarias como parciales, con que está enriquecida la Asociación Josefina, y muy particularmente con la indulgencia plenaria que nuestro Santo Padre el Papa León XIII se dignó conceder a los Asociados Josefinos de Córdoba, siendo aplicable a nuestros difuntos; y por la tarde, a las cuatro y media, se practicarán los ejercicios marcados en los Estatutos, estando las pláticas a cargo del M. I. Sr. D. Juan Francisco Muñoz Pabón, Canónigo Lectoral de la Santa Iglesia Patriarcal y Metropolitana de Sevilla.

**San Pedro.**—El domingo segundo día. El ejercicio se hará durante la misa de siete y media.

**San Hipólito.**—El domingo, durante la misa de ocho, segundo día.

**San Andrés.**—El domingo a las cuatro y media, segundo día.

**San Andrés.**—El domingo segundo día un cuarto de hora después del toque de oraciones.

**San Francisco.**—El domingo, durante la misa de ocho y media se expondrá S. D. M. y concluida aquella se hará brevemente el ejercicio que corresponde. Es segundo día.

**Sagrario.**—El domingo segundo día, después de la misa mayor que se celebrará a las ocho.

Los señores sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el próximo día 27 en el Sagrario de la S. I. C., desde las ocho en adelante lo aplicarán por el eterno descanso del alma de la *Sra. D.ª María de la Gloria A. y de Toro de Alfaro*, que falleció el 27 de Diciembre último.

Su esposo y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomiendan a Dios Nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Siles, el día 28 de los corrientes desde las ocho en adelante, las aplicarán en sufragio por el alma del *Sr. D. R. Faustino Losada*, (que en paz descanse.)

Su desconsolada esposa e hijos y demás familia ruegan a sus amigos lo encomiendan a Dios Nuestro Señor.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Fijarse bien en los chocolates que elabora

**HIPOLITO CABRERA**  
ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO  
Ha mejorado en todas las clases.  
Poco cuesta probarlo.

**Comisión provincial**

LA SESION DE HOY

Preside el señor González López, y asisten los señores Iñiguez, García Durán, Viguera, La Bastida y Garrido.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se acuerda:

Quedar enterados del ingreso en el departamento de dementes de la alienada Socorro Ramírez, ordenado por el gobernador.

Conceder ingreso en aquel a María Juana Benítez, de Montoro.

Aprobar una cuenta de raciones suministradas a los hospitales de Agudos y Crónicos en la primera quincena del corriente mes.

La Corporación se reunió en sesión secreta para informar al señor Gobernador civil en un recurso de don Juan Carbonell, contra fallo de la Alcaldía de Montalbán sobre arbitrio de posas y medidas.

## Crónica Local

Lecciones Sacras

Lecciones sacras sobre la pasión de Nuestro Señor Jesucristo, que dará en el Centro Católico de esta ciudad, (Patio de San Francisco sin número), el M. I. Sr. Dr. D. Marcial López Criado, canónigo lectoral de la S. I. C. y consiliario de dicho centro.

Las lecciones tendrán lugar a las 8 de la noche y en los días y sobre los puntos siguientes: Día 9 de Febrero: primer domingo de Cuaresma, *El Cenáculo*; día 16: segundo domingo de id., *Getsemaní*; día 23: tercer domingo de idem, *Proceso religioso*; día 2 de Marzo: cuarto domingo de idem, *Proceso civil*; día 9: Domingo de Pasión, *Ejecución de la sentencia*; día 16: Domingo de Ramos, *La sepultura*.

La explicación será auxiliada con proyecciones luminosas.

La entrada es libre, no sólo para los señores del Centro y sus familias, sino también para cuantos quieran asistir.

Del hogar

El gobernador civil ha encargado a los alcaldes de los pueblos de la provincia, guardia civil y demás agentes de su autoridad, la busca del joven de once años Francisco García Pérez, fugado de la casa paterna.

Suspensión

El juicio que con intervención del jurado había de verse hoy en la sección primera de esta Audiencia por causa por homicidio, instruida en el juzgado de Hinojosa, ha sido suspendido por enfermedad del procesado Juan Medina Martín.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza: a don Francisco Sánchez Cabrera, don Rafael Sánchez y don Ignacio Sánchez Cabrera, de Córdoba; don Eugenio Silva Rivera, de Espiel; don Francisco Morillo Márquez, de Belalcázar; don Pedro Ariza Frías, de Baena; don Feliciano R. Barrero Moledano, de Belalcázar; don Teodoro Ruiz Toril, don Rafael Luna y don Marcelino Fernández Gómez, de Villaralto; don Juan Cruz López Roper, don Saturnino Franco Caballero, don Tiburcio Gómez y don Enrique Ortiz Torrico, de Hinojosa.

Oposiciones

El provicariato general castrense ha sido autorizado para convocar oposiciones con el fin de proveer 25 plazas de capellanes segundos.

Coalición Católica-Antiliberal

Mañana a las siete de la noche, cuarta conferencia de este curso. Será el conferenciante don Luciano Gisbert y Alonso, de la juventud antiliberal, y desarrollará el tema «Concepto de la autoridad, la transigencia y la libertad».

Pleitos

En la Sala de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo, se han incoado los siguientes pleitos:

Don Juan Campos Calero, contra un acuerdo de la Dirección general de Correos, de 10 de Octubre de 1912, sobre separación del recurrente del cargo de cartero en Montoro.

Diputación provincial de Córdoba, contra la Real orden expedida por el Ministerio de la Gobernación, en 26 de Octubre de 1912, sobre responsabilidad del alcalde y concejales de Priego, por débitos del contingente provincial.

«La Voz de la Parroquia»

El número de mañana de esta simpática publicación contiene el siguiente sumario: El Evangelio de la dominica y reflexiones por V.—Dos palabras señor Cura, por H. P.—Máximas para todos los días del año. Algo de catequista. La caridad de Blas, por Adolfo Clavara. Avisos parroquiales y Santoral.

Estadística demográfica

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Noviembre fué el siguiente:

Población calculada 498.782. Nacimientos. Vivos, 1.348; varones, 699; hembras, 649; legítimos, 1.299; ilegítimos, 36; expósitos, 13; muertos, 38; varones, 24; hembras, 14; legítimos, 32; ilegítimos, 6. Natalidad por 1.000 habitantes, 270; matrimonios, 485; nupcialidad por 1.000 habitantes, 091; mortalidad por 1.000 habitantes, 192.

Defunciones. Varones, 488; hembras,

477; menores de cinco años, 343; de cinco y más años, 617; en hospitales y casas de salud, 56; en otros establecimientos benéficos, 5. Fiebre tifoidea (tifo abdominal) 11, fiebre intermitente y caquexia palúdica 14, viruela 37, sarampión 2, difteria y erup 22, gripe 16, otras enfermedades epidémicas 8, tuberculosis de los pulmones 51, tuberculosis de las meninges 5, otras tuberculosis 14, cáncer y otros tumores malignos 16, meningitis simple 28, hemorragia y reblandecimiento cerebrales 73, enfermedades orgánicas del corazón 77, bronquitis aguda 50, bronquitis crónica 23, neumonía 39, otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 57, afecciones del estómago (menos cáncer) 7, diarrea y enteritis (menores de dos años) 71, apendicitis y tiflitis 1, hernias y obstrucciones intestinales 5, cirrosis del hígado 6, nefritis aguda y mal de Bright 17, tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer 3, septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales) 2, debilidad congénita y vicios de conformación 33, senilidad 35, muertes violentas (excepto el suicidio) 12, otras enfermedades 197, enfermedades desconocidas ó mal definidas 28. Total de defunciones 960.

En la Audiencia

Juicios para el lunes. Sección primera, Córdoba, lesiones, contra Rafael Sánchez García y otro. Defensores señores Serrano, García Soriano y Martínez Belcrán. Córdoba, estafa, contra Luis Jiménez Varona. Defensor el señor González Soriano.

Sección segunda, Baena, asesinato, contra Juan Rafael Trillo Roldán y 16 más, que serán defendidos por los señores Fernández Jiménez, Castillejo y Ortega.

Gran Teatro

Por la compañía del señor Rodrigo se representó anoche en este coliseo la bonita comedia de los hermanos Quintero, *El Centenario*.

De la obra conocida ya del público no hemos de decir nada, pero a la interpretación dada por la compañía si hay que dedicar dos líneas para aplaudirla por el relieve que dieron a sus papeles todos los artistas. Lástima que no vaya el público como merece una buena compañía, que trae un notable repertorio.

Para un monumento

Ha quedado formada la junta que en esta capital ha de arbitrar recursos para el monumento al expresidente del Consejo don José Canalejas.

Se designa presidente a D. Rafael Barrios; depositario, al señor García Martínez y vocales, a los señores Delgado Pérez, Muñoz Pérez y Río de la Bandera.

Cierva y Dato

En el expreso de esta mañana han pasado con dirección a Sevilla, en cuya Audiencia han informado hoy, los ex-ministros conservadores Sres. Cierva y Dato.

Conferencia musical

Como habíamos anunciado, anoche se celebró en el salón del Pasaje de Oriente de Sevilla el primero de los dos conciertos sobre «El anillo del Nibelungo», de Ricardo Wagner, organizados por un grupo de entusiastas aficionados del Ateneo sevillano.

El ingeniero jefe del servicio agrónomo en Córdoba señor Fernández Bordas, hermano del eminente violinista, puso a contribución, para el mejor éxito de la velada, su extensa cultura musical y sus entusiasmos en pro del divino arte, siendo secundado admirablemente por las señoritas Téllez, Bon y Diaz, don Jesús Yanguas y el tenor de la Catedral señor Moreno. Todos los elogios son escasos para alabar la meritoria obra del conferenciante y sus expertos colaboradores.

Para los presos

Doña Elisa Murcia de Fernández nos ha remitido para los presos de la cárcel la preciosa novela en tres tomos, *Amaya* ó los vascos en el siglo VIII, por Navaro Villoslada y don Bosco por D' Espiney.

La lluvia

Algo ha bajado el barómetro comparándolo con anteaer. El pluviómetro marcaba a las ocho 9 milímetros y el higrómetro 9470.

Enfermo

Ha sido conducido al Hospital de Agudos desde el Arroyo de la Miel, en el que estaba guardando cabras Clemente Zafra Expósito.

Dos caídas

En la mañana de ayer estando trabajando en una obra en construcción en el barrio de las Margaritas tuvieron la desgracia de caerse desde una altura de cuatro metros los operarios Francisco García y Mariano Molina teniendo la

suerte de causarse solo contusiones de escasa importancia.

Ayer a las seis de la mañana fué conducida a su domicilio calle de Badanas doña Encarnación Ambrosio, que cayó al suelo y se causó varias contusiones.

Prensa católica

La pronsa católica de provincias va entrando felizmente esta temporada por caminos de prosperidad.

Nuestro querido colega *El Correo de Andalucía*, importante diario de Sevilla inaugurará mañana su nueva casa en la calle Albareda, núm. 17, con la solemne bendición del cardenal-arzobispo de Sevilla señor Almaráz.

Nos producen gran contento tales prosperidades y deseamos se les aumenten a los que así trabajan por la causa de Dios y de la Patria.

Agradecemos mucho la invitación que hemos recibido de este querido colega, para la asistencia al acto de bendecir el eminentísimo señor cardenal-arzobispo esa nueva casa.

A las Damas cordobesas

La excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos ha recibido el siguiente oficio de la Cámara Mayor de Palacio:

Excelentísima señora: S. M. la Reina (q. D. g.) a quien he tenido la honra de dar cuenta del brillante resultado obtenido en la suscripción de su real iniciativa, con objeto de regalar la bandera de combate del acorazado *España* y enterada del valioso concurso por Vuecencia prestado, en esa provincia a tan patriótica empresa, me encarga muy especialmente envíe a V. E. el testimonio de su profundo reconocimiento, rogándola le haga extensivo a todas las Señoras que han contribuido con su óbolo al logrado objeto. Dios guarde a V. E. muchos años. Palacio 22 de Enero de 1913. La Cámara Mayor de Palacio. A. Duquesa de San Carlos.

La excelentísima señora Condesa de Hornachuelos trasladada por nuestro conducto el oficio preinserto a las señoras que contribuyeron a la suscripción.

Traslado de pensión

La Dirección general de la Deuda, ha acordado que se continúe pagando por la Tesorería de Hacienda de Huelva, la pensión de 2.500 pesetas que percibía por la de Córdoba doña María de los Milagros Iñiguez García, viuda del ministro que fué del Tribunal Metropolitano, don Enrique.

A los mineros

Se ha anunciado a los propietarios de minas productivas que el día 28 del actual, termina el plazo para hacer efectiva, sin otras responsabilidades el importe de 3 por 100 que tienen declarados en la Administración de contribuciones.

Por robo

De 18 gallinas y tres palomas del cortijo de Cárdenas, término de Bujalance, han sido detenido en esta capital dos sujetos de malos antecedentes por la guardia civil del puesto de San Pedro

Gratitud

El alcalde de Montilla ha dirigido un telegrama al gobernador civil, en el que y en nombre de la Junta de Defensa y de todas las fuerzas vivas de la población, lo saluda y le hace presente su agradecimiento por cuanto ha hecho en beneficio de los intereses de aquel pueblo.

Denunciado

Lo ha sido por el guardia número 40 un sujeto que se negó a recibir las hojas declaratorias para la formación del padrón de cédulas personales ó inquilinatos.

Al hospital

Al de Agudos fué conducida ayer Leonor Rodríguez Ballesteros, que próximo a la cárcel se cayó de una caballería mayor en la que iba subida, causándose varias contusiones.

Suspensión

Por hallarse enfermo el procesado se suspendió ayer la vista de la causa instruida en el juzgado de Hinojosa por el delito de incendio contra Antonio Gomariz Moledano.

Fallecimiento

A las dos y media de la tarde de hoy ha entregado su alma a Dios el respetable señor don Joaquín Chaparro y Fernández Huidobro.

Era el finado persona muy conocida y estimada en Córdoba donde desempeñó brillantes cargos relacionados con su profesión de abogado, habiendo sido secretario de esta Audiencia y Regidor Síndico del Excmo. Ayuntamiento.

El señor Chaparro soportaba desde hace cuatro años una penosa dolencia sobrellevada con ejemplar resignación cristiana.

Descanse en paz su alma y reciba su esposa, hijos, hermanos y demás familia, nuestro muy sentido pésame.

Los funerales se verificarán mañana

a las cuatro de la tarde en la parroquia del Sagrario.

Sépose

El mozo Manuel Mata Valdecantos, natural de Rebollar, cuyo domicilio se ignora, se presentará en el negociado de Quintas de la Secretaría municipal, con objeto de enterarse de un asunto de su mayor interés.

A los maestros

El día 30 del corriente mes, a las doce en punto de la mañana, empezarán los ejercicios de oposición a escuelas nacionales de niños, en turno libre, en la Biblioteca provincial y universitaria de Sevilla.

Con el uso

del agua *La flor de oro* se tiene siempre la cabeza sana y el cabello hermoso, abundante, y negro. Se vende en las perfumerías y droguerías.

Garbanzos superiores

Finísimos, coadura garantizada (Castilla), a 35 pesetas fanega. Caparrós y Comp.ª, Coloniales, Plaza de Colón, 1.

Con marca «La Luna»

La antigua casa Amatller, ha puesto a la venta unos riquísimos chocolate, que se recomiendan por su gran finura y delicado aroma. 12

## DE SOCIEDAD

Mañana, Santa Paula, son los días de las señoritas Paula Romá, Paula Carbonell, Paula García Ballesteros, Paula Cáceres; de doña Paula Vázquez de la Plaza y de doña Paula Romero de Cáceres.

—El Catedrático de la Normal de Maestros de Jaén y paisano nuestro don Antonio Ruiz Martín, marchó a poseionarse de su cátedra.

—Ha estado en Córdoba el Vicario de los franciscanos de Lucena.

—Anoche, con motivo de ser el día de Nuestra Señora de la Paz, acudieron numerosos amigos a casa de la Excelentísima Sra. Condesa de Hornachuelos, para testimoniarle su afecto.

La velada transcurrió agradablemente en animada charla, sobre todo para el elemento jóven que tenía representación en las bellísimas señoritas Maruja de Hoces y Olalla, María de la Paz Courtoy, señoritas de Carbonell, Carmen Carrillo, señoritas de Ducassi, señorita de Alvear, Gutiérrez de los Ríos y otras muchas, a cuyos nombres ha sido infiel nuestra memoria.

De señoras vimos a la señora viuda de Olalla, señoras de Alaminos, de Alvear, de Carbonell, de Cabrera, Diaz de Morales (doña Exaltación), de Ducassi, de Fernández de Mesa y otras respetables damas.

Del sexo fuerte estuvieron don Juan Alvear, don Juan Arredondo, don Francisco Alaminos, don Rosendo Alvarez, don Fernando Boville, don Joaquín Carbonell, don Fernando Cabrera, don Luis Ducassi, don Rodrigo Fernández de Mesa, don Rafael G. Ripol, don Félix Izquierdo, don José I. S. de Urbina y otros más que no recordamos.

—Regresó a Lucena el presbítero don Antonio Povedano.

—La bellísima señorita de Muñoz Cobo, que ha permanecido en Córdoba una temporada, ha marchado al lado de su padre el general gobernador del Campo de Gibraltar don Diego Muñoz Cobo. La acompaña hasta Bobadilla, su hermano el diputado provincial don Francisco. En Bobadilla le espera el respetable general citado.

—El jóven diácono y familiar de S. E. I. don José María Molina, ha marchado a Lucena a reponer su quebrantada salud.

—En el rápido llegaron ayer a Córdoba, el ingeniero don Antonio Vega Seoane y su bella esposa doña María Barroso, que pasarán una temporada en la huerta de las Antas.

—Regresó a Carcabuy el rico propietario don Rafael Montes.

—Está en Córdoba el exalcalde de Baena don Eduardo Monroy.

—Ayer estuvo en Posadas, el teniente coronel de la guardia civil don Angel Simó.

—En el rápido de las siete de la tarde han regresado de Madrid don Manuel Enriquez Barrios y don José Guerra Moreno, que han tomado parte en los actos celebrados por las juventudes conservadoras.

—Ayer firmaron sus esponsales en Jerez de la Frontera la encantadora señorita Lola González y Ruiz Berdejo, con el capitán de caballería del segundo Depósito de Sementales de Córdoba, don Manuel Castellero Rivas. Recibió la promesa matrimonial, el capellán de la ciudad don Manuel Fernández Tramblett. La boda se ha fijado para mediados del mes de Febrero.

# Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

## Oidos, Nariz, Garganta, Cirujía

### Doctor Navarro

Director del Laboratorio Municipal de Higiene  
 Realejo 62.—Consulta diaria, de 3 a 5 de la tarde.—Gratis: los martes, jueves y sábados, de 2 a 3 de la tarde.

# El Fénix Agrícola

## Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME Á LAS LEYES VIGENTES  
 Capital social suscripto. . . . . 1.000.000 de pesetas  
 Capital desembolsado . . . . . 300.000  
 DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID  
 Opera los ramos siguientes  
 Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.  
 Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.  
 Inspección general en ésta. OFICINAS: Osario, 25, duplicado  
 Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

# Conferencias telefónicas

## (De nuestro servicio exclusivo)

**La Bolsa**  
 Madrid 25 (16).  
 En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 83'85.—El 5 por 100 amortizable, á 101'85.—Cédulas hipotecarias, á 101'80.—Las acciones del Banco de España, á 449'50.—Las de la Tabacalera, á 291'00.—Los francos, á 7'10.—Las libras esterlinas, á 26'99.

**Política**  
 Madrid 25 (tres tarde)  
 Madrid 25 (seis tarde)  
**Nada**  
 El Conde de Romanones ha dicho que nada ocurre y nada absolutamente nada de particular puede decirnos.  
**Se fia de extranjeros**  
 En este momento, dijo el Conde, estaba leyendo el *The Times* y *La Gaceta de Colonia*, los números que se ocupan de la visita de Azcarate á Palacio.  
 Ambos periódicos la comentan favorablemente y eso lo considero de importancia, porque el uno representa la extrema derecha conservadora (inglesa y protestante no se olvide) y el otro la extrema izquierda liberal.

**De Ferrer**  
 También he leído el periódico *L'Aurore*, que dice ha enviado una carta al gobierno de España, pidiendo la revisión del proceso de Ferrer Guardia.  
 No la he recibido, pero si la hubiera recibido era igual.  
 En este asunto hay que decir: Paz á los muertos.

**La declaración**  
 La declaración municipal no se hará pública hasta dentro de dos ó tres días. Quiero que antes la conozcan algunos prohombres del partido liberal, entre ellos los Presidentes de las Cámaras.

**Del Padre Cobos**  
 El Conde de Romanones sigue con sus indirectas del Padre Cobos, á los que ocupan altos cargos.  
 Hoy le preguntó un periodista que si era cierta la combinación de altos cargos y respondió:  
 —Eso quisiera yo, pero desgraciadamente los que los ocupan no quieren dimitir.

**Por qué será?**  
 El señor Villanueva ha suspendido su viaje á Ceuta y Tetuán.  
 Lo realizará el próximo Carnaval.

**Consejo**  
 El próximo miércoles habrá Consejo de Ministros.

**Los 30.000 en huelga**  
 El señor Alba nos ha dicho que nada nuevo podía comunicarnos de la huelga.

Los obreros continúan en actitud pacífica.  
 Esta tarde presidirá una reunión de obreros y patronos, que espera sea movida.

Luego que se desfoguen vendrá la reflexión y confía en que se mostrarán más razonables.

Los huelguistas acudieron á la Puerta del Sol, formando grupos y fuerzas del cuerpo de Seguridad los disolvieron.

**Romanones**  
 El Conde ha pasado la tarde en la presidencia.

Allí recibió una comisión de senadores y diputados por Santander, que fueron á solicitar la construcción de un puerto de refugio en Laredo.

**Los huelguistas**  
 Esta tarde se han visto grupos de huelguistas en la puerta del Sol. Las fuerzas de Seguridad los han disueltos.  
 Ocupándose de este asunto la revista financiera *«El Economista»*, dice que el actual conflicto tiene que ser pasajero, pues quienes se dedican á la construcción, venden enseguida las casas.  
 Los capitales ya no buscan el papel por su escasa renta, y no quieren aventurarlo en empresas peligrosas, por lo que gustan de comprar fincas. Esto hace que se aumente la construcción y la necesidad de obreros de construcción hará que cedan los patronos.  
 La casa del pueblo estaba muy animada.

Los metalúrgicos persisten en continuar frente á los patronos.  
 Si en la reunión que esta tarde á las cinco, presidirá el Sr. Alba, no sellegase á un arreglo, el lunes se reunirían los obreros en la casa del pueblo para tomar acuerdos.

Esta tarde se han reunido los fumistas.

**Sectarismo**  
 Santander.—En la sesión de Ayuntamiento se trató del Asilo Municipal. El dictamen firmado por los concejales católicos, conservadores y liberales que constituyen la mayoría, dispone que el Asilo se entregue á las Hermanas de la Caridad.

Los republicanos presentaron voto particular defendiendo la administración civil del Asilo.  
 El voto fué desechado y aprobado el dictamen.

Los republicanos que habían defendido su voto pedían que se discutiera el dictamen ampliamente y como la mayoría votó en contra de sus deseos protestó.

Varios socios del centro republicano quisieron intervenir desde la parte destinada al público. El alcalde ordenó á la guardia municipal que despejara y los concejales conjuncionistas se retiraron del salón.

**Para los huelguistas**  
 En el Ayuntamiento de Madrid se reunió la Comisión de Hacienda presidida por el alcalde para ver la forma en que se podía facilitar trabajo á los huelguistas.

Se acordó dar 30.000 pesetas del capítulo de imprevistos y 25.000 de los presupuestos para obras en el Parque del Oeste.

Después se celebró sesión extraordinaria. En ella el señor García Molinas dijo que el dictamen debía ser condicional, pues el Ayuntamiento no debía inclinarse á favor de una de las partes del conflicto.

El señor Catalina opinó que debía dejarse á la discrección del alcalde.

El dictamen se aprobó por unanimidad acordando que el Ayuntamiento permanezca neutral.

**Cierva y Dato**  
 Sevilla.—En el expreso han llegado los señores Dato y La Cierva.

En la estación les esperaban el gobernador, el alcalde, la plana mayor del partido conservador y numeroso público.

El señor Dato se hospeda en la capitanía general.

Mañana se verificará una fiesta íntima en una finca de don Tomás Ibarra, jefe provincial de los conservadores.

Esta tarde habrán informado los dos célebres abogados en esta audiencia.

El partido conservador los obsequiará con un banquete.

## Miscelánea

### Cortesías

Hoy han cumplimentado al monarca los señores Cobián y marqués de Villalobar.

A la Reina doña María Cristina la ha cumplimentado el señor Calbetón, que mañana marchará á Roma.

**Para soldados**  
 Una comisión de la Diputación permanente de la Grandeza de España, presidida por el Duque de Tamames, ha visitado hoy al Rey para comunicarle el acuerdo tomado por la grandeza, de repartir varias casas que ha construido para obreros, entre soldados licenciados del ejército.

Las casas que se reparten son 12 de un piso y tres de dos. Están situadas en la carretera de Extremadura y forman calle que se llamará de Victoria Eugenia.

El Rey se mostró muy complacido de esta iniciativa y elogió sin reservas esta obra de la grandeza.

**Cabo muerto**  
 En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de Larache comunicando que ayer, al pasar la barra un bote del transporte «Almirante Lobo», un golpe de mar puso la quilla al sol pereciendo ahogado el cabo de cañón, Luis Roldán López.

**El pago á los maestros**  
 El señor López Muñoz, contestando á las quejas que se formulan por la falta de pago á algunos maestros, ha dicho que se trata de cantidades que hay que aplicar al presupuesto extraordinario y esto no puede hacerse con la brevedad que fuera de desear.

**Apertura**  
 El señor López Muñoz asistirá á la apertura de curso de la Academia de Medicina.

**La crisis obrera**  
 El señor Villanueva está enviando cantidades á provincias para fomentar las obras públicas y aliviar la crisis obrera.

**Dinero**  
 El señor Suárez Inclán ha declarado que aumenta el remanente en oro del Tesoro en el Banco de España.

**Clero castrense**  
 El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy una convocatoria para ingresar en el clero castrense.

**Dinero**  
 El oro que el Tesoro ha cedido al Banco asciende á diez millones y medio de pesetas en monedas de 25 pesetas.

**Comandante**  
 Ha sido nombrado comandante del Terror don José Barrada.

**Defunción**  
 Ha fallecido el ingeniero jefe del cuerpo de Montes señor Del Río.

**Alpinistas**  
 Mañana se verificará un concurso en Navacerrada por el Club Alpinista. Se disputarán la copa Quiroga.

## LETRAS FEMENINAS

### La campanita de oro

La abuelita tenía en la faltriguera un cartucho de caramelos y Javier muchas ganas de probarlos. Pero aquel día el niño no supo la lección, y la anciana, muy grave, había levantado un dedo solemne sobre la rizada cabellera del holgazán, sentenciando:

—No hay caramelos para los niños rebeldes.

Gacho y triste quedóse Javierin, un nene muy guapo, nada cobarde para las travesuras y muy enredador; ya contaba hasta siete años y era el ojo derecho de la abuelita que paciente y devota se había constituido en maestra del rapaz...

Murió la tarde, cayó la noche, y Javier, olvidándose del ceño de la anciana, cuyo débil carácter conocía, jugaba en torno de ella, listo y gracioso, cuando reparó que la abuelita se había dormido; y allí colgante, ancha y propicia, estaba la faltriguera llena de exquisitos caramelos!

Rápida y fuerte, la tentación mordió en el pecho dulce de Javier; cogía

un puño de la codiciada golosina sin que la abuela lo notase, y luego, cuando ella despertara le daría más al perdonarle. Acercóse pasito, al sillón de la anciana, y, cauteloso, hurtador, extendió la mano. A este punto, cuando el niño se inclinaba sobre la henchida faltriguera, sonó, orolino y sutil, un campanilleo inverosímil, allí mismo, entre el pecho anhelante de Javier y el muelle regazo de la señora.

Tan claro y penetrante fué el toque de aquella campanilla que la abuela se despertó; así, al menos, se lo pareció al niño. Y sin sombra alguna de sueño en los profundos ojos, dijo la dama al asombrado nene:

—¿Oíste «la campanita de oro», Javierin?

El, por toda respuesta, murmuró vivo azoramiento:

—Pero ¿quien la tocaba...? ¿en donde, abuelita?

—En tu pecho, hijo mío; el santo de tu nombre y tu angel tutelar, te avisaron, porque, sin duda ibas á cometer alguna falta...

Bajó el niño la frente enrojecida y su actitud, pesados, encerraba una confesión tan humilde, que la abuela le atrajo á sí dulcemente, pasó una mano en torno al dócil cuello de la criatura, y solivió del peto de la marinera una frágil cadenita de oro, haciendo sonar con soniquete vibrante las medallas del Angel de la Guarda y de San Francisco Javier.

—¿Oyes?—interrogó estrechando el abrazo con que ceñía al pequeño. El cual conmovidísimo, asintió ferviente:

—Sí; es la campanita de oro.

—Le he pedido mucho á Dios,—dijo la abuela entonces—que cuando vayas á ser malo te avise y te defienda contra la tentación: ya lo ves; tú ibas á pecar y tus santos tutelares hicieron con estas medallas un milagroso repique para detenerte.

Y mientras Javier enternecido besaba aquellas reliquias de su inocencia, murmuró la señora en son de rezo:

—¡Que siempre tu alma permanezca fiel al santo aviso de «la campanita de oro»...

Concha Espina de Serna.  
 Madrid Enero 1913.

## DE INSTRUCCION PÚBLICA

Se han recibido los presupuestos de materiales para el año actual de las escuelas que en Montoro dirige la maestra don Francisca Ferry y en Las Sileras (Priego), don José del Pino.

—Oposiciones restringidas para escuelas de niños en Córdoba.

La *Gaceta* del día 22 del corriente publica la convocatoria para dichas oposiciones que deberán empezar á los quince días, siguientes al en que se publica, ó el siguiente si fuera festivo, en el salón de actos de la Escuela Normal de Maestros y hora de las doce de la mañana.

Aspirantes, don Francisco del Rio, don Manuel Agudo, don José Aparicio, don José Bejarano y don Emilio Fernández.

## Libros y revistas

«La Unión Ilustrada»

Muy interesante es el número que hoy pone á la venta este semanario y que contiene entre otras informaciones gráficas de actualidad, la visita del Rey á Granada, y las elecciones de presidente de la República Francesa.

Publica además fotografías de Málaga, la bendición de una barca á la que

ha apadrinado Paco Madrid, el partido de «lawn tennis», en el Tennis Club, banquete á León y Serralvo, la Directiva de la Asociación de la Prensa y otras y la entrega de una bandera en Barcelona, el ministro de Fomento en Sevilla, conversión de unas protestantes en San Sebastián, asamblea de dependientes en Zaragoza, regatas en Valparaíso y muchas más de interés.

Firmas escogidas figuran en el texto que es muy ameno.

El ejemplar se vende á veinte céntimos en todas partes.

## Liquidación

### «La Oriental», Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

## Maiz plata

Se vende en casa de D. José Rioja, en liquidación, al precio de 20 pesetas 50 céntimos, los 100 kilos sobre vagones Cádiz y Sevilla y á 22'50 pesetas sobre vagón Córdoba, con envase comprendido.

**EL DEFENSOR se vende en Madrid en el kiosco de «El Debate» calle de Alcalá, (frente á las Calatravas).**

## SE ARRIENDA

desde el día de la casa número 1, Romero Barros. Darán razón de 2 á 5, Góngora, 9.

Se arriendan olivares, tierra calma y un molino aceitero, en un pueblo de esta provincia. Darán razón de 12 á 2, San Francisco número 45. 10—3

## Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

### NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el **Dinamógeno Saiz de Carlos**, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

### RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que, transformados de pálidos y anémicos, en sanos y fuertes con solo el uso de dos frascos.

*De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID*  
 Se resiste folletó á quien lo pida.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

†  
 EL SEÑOR

## D. JOAQUIN CHAPARRO Y FERNANDEZ HUIDOBRO

Ex-sindico del Ayuntamiento de esta Capital,  
 ex-Secretario de esta Audiencia y Juez de primera instancia  
 é Instrucción, jubilado

**Ha fallecido el día 25 Enero 1913, á las 2 y 1/2 de la tarde**

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE S. S.

Su Director espiritual don José Blanco Sancha; el Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento; el Presidente de esta Audiencia; su desconsolada esposa doña Carmen Cabanás y Blanco; sus hijas doña Carmen, doña Pilar y doña Natividad; hermanos don Manuel, doña Josefa, doña Rafaela y don Ramón; hermana política; primos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes del finado

Q. E. P. D.

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido escueta de invitación, se sirvan encomendarlo á Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el día 26 del corriente, á las cuatro de la tarde, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio.

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

